

Le christianisme : La source

D'une secte juive rassemblée autour d'un prophète qui proclame la bonne nouvelle aux nom de Jésus jusqu'à une croyance venue du Proche-Orient s'implante sur tous les continents.

Hérode Ier le Grand (73-4 av. J.-C.) et sa famille protègent et défendent la foi juive, mais seulement si cette religion ne porte pas atteinte à la puissance de l'État romain.

Deux sectes en Palestine :

-Les sadducéens, élite conservatrice juive, rôle politique, et le grand prêtres sortait de leurs ranges. Après la destruction du Temple de Jérusalem (+ 70), ils perdirent leur assise religieuse et économique. Ils composaient avec les Romains . Leur foi reposait sur 5 livres de Moïse : ils reconnaissaient aucune tradition orale postérieure, contrairement aux pharisiens.

Les pharisiens, issus des couches inférieures du peuple. Ils comptaient dans leurs rangs, des artisans et autres laïcs, des docteurs de la Loi très considérés, avec un statut social élevé du temps de Jésus. Ils se considéraient comme les juifs authentiques et appliquaient leur foi à le vie de tous les jours. Ils interprétaient des textes, appliquaient les règles avec zèle et ne voulaient pas reconnaître l'autorité des sadducéens que très partiellement. Ils voulaient absolument que l'on sépare la religion de l'Etat. Aussi, le roi devait choisir entre être grand prêtre ou le trône.

Les pharisiens étaient obligés : à se conformer à la loi de Dieu de manière très rigoureuse et ils devaient aussi promulguer la croyance en la fin prochaine du monde et du jugement dernier. Ils attendaient la venue du Messie qui donnerait la liberté à Israël.